

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Georg Friedrich Händels Werke**

Partenope : opera

**Händel, Georg Friedrich**

**Leipzig, 1879**

Vorwort

[urn:nbn:de:bsz:31-345907](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-345907)

# PARTENOPE

*Opera in tre Atti.*

## PERSONAGGI.

	1730.	1737.
PARTENOPE, Regina di Partenope oggi Napoli, amante di Arsace.	Soprano.	—
ROSMIRA, Prencipessa di Cipro, amante di Arsace, ed a lui promessa, poi tradita, in abito d'Armeno sotto nome di Eurimene.	Alto.	—
ARSACE, Prencipe di Corinto, già amante di Rosmira, poi di Partenope.	Contr'alto.	—
ARMINDO, Prencipe di Rodi, amante di Partenope.	Alto.	Soprano.
EMILIO, Prencipe di Cuma, amante di Partenope.	Tenore.	—
ORMONTE, capitano delle guardie di Partenope.	Basso.	Alto.

Le guardie e soldati di Partenope, e la gente di Nopoli.

I soldati Cumani con Emilio.

### Vorwort.

PARTENOPE wurde am 12. Februar 1730 in der Composition beendet und schon am 24<sup>ten</sup> desselben Monats im Londoner Haymarket-Theater aufgeführt. Das Libretto ist älteren Ursprunges, von *Silvio Stampiglia*, und 1699 in Neapel zuerst erschienen.

Die späteren Aufführungen dieser Oper mit neuem Personal veranlassten manche Aenderungen, besonders Kürzungen im Recitativ, die an denjenigen Stellen, wo es zweckmässig schien und ohne Weitschweifigkeit möglich war, durch Punkte oder als Version **A** und **B** angedeutet sind. Auch die S. 84 u. 87, 119 u. 122 angegebenen Schlüsse des zweiten und dritten Acts gehören zu diesen Aenderungen.

### Preface.

*PARTENOPE*, completed only on the 12<sup>th</sup> February 1730, was produced on the 24<sup>th</sup> of the same month at the Haymarket Theatre, London. The libretto is older, being by *Silvio Stampiglia*, and first published at Naples in 1699.

The later performances of this opera by new companies occasioned many alterations, especially abridgements of the recitatives. Wherever it was found convenient and practicable without cumbrousness, these different versions are distinguished as **A** and **B**. The varying conclusions of the second and third acts, noted at pp. 84-87 and 119-122, are alterations of a similar character.

LEIPZIG, Aug. 1, 1879.